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LegisTech 2025: referência em 
modernização legislativa, ALRN 
sedia evento internacional
CONFERÊNCIA REÚNE ESPECIALISTAS DO BRASIL E DO MUNDO PARA DEBATER O USO DE TECNOLOGIA NOS PARLAMENTOS

A Assembleia Legislati-
va do Rio Grande do Norte 
(ALRN) se prepara para se-
diar, nos dias 24 e 25 de abril, 
a primeira conferência inter-
nacional sobre moderniza-
ção dos parlamentos subna-
cionais, o LegisTech 2025. O 
evento reunirá representan-
tes de casas legislativas do 
Brasil e de países como Es-
tados Unidos, Reino Unido, 
Grécia e África do Sul para 
discutir o impacto da tecno-
logia na transformação do le-
gislativo.

A modernização dos par-
lamentos, com o uso de in-
teligência artif icial (IA) e sis-
temas digitais, será o foco 
principal do encontro. Para 
Mário Sérgio Gurgel, diretor 
de tecnologia e inovação da 
Assembleia Legislativa do 
RN, a expectativa é de um 
evento produtivo, que per-
mitirá não apenas conhecer 
as inovações adotadas por 
outros parlamentos, mas 
também fortalecer a coo-
peração entre as casas le-
gislativas. “Acredito que o 
grande legado desta confe-
rência será a troca de expe-
riências e a colaboração en-
tre os parlamentos. Vamos 
poder entender o que está 
sendo feito em outras par-
tes do mundo e comparti-
lhar o que já desenvolvemos 
aqui”, destaca.

O encontro também será 
uma oportunidade para ava-
liar o nível de digitalização da 
Assembleia Legislativa do RN. 
De acordo com Mário Sérgio, 
a Casa Potiguar se encontra 
em estágio constante de mo-
dernização. Já conseguimos 
implementar diversas me-
lhorias, avançamos bastante, 
e buscamos evoluir sempre 
mais, especialmente em re-
lação ao que está sendo feito 
em parlamentos mais desen-
volvidos”, avalia.

asdasdsa

A LegisTech servirá também para avaliar o nível de digitalização da Assembleia Legislativa do RN 

Nos últimos anos, a ALRN 
tem se destacado pelo uso ino-
vador da tecnologia para oti-
mizar processos internos. Para 
citar como exemplo, um dos 
avanços é a implementação 
de um sistema de inteligência 
artificial que transcreve auto-
maticamente todas as sessões 
legislativas, facilitando a busca 
por informações e tornando o 
acesso aos debates mais ágil e 
transparente.

Outro projeto em desenvol-
vimento é um chat com inteli-
gência artificial, que permitirá 
aos cidadãos acessarem rapi-
damente informações sobre a 
Casa, como projetos em trami-
tação, pautas e leis aprovadas. 
Segundo Mário Sérgio, essas 

inovações fazem parte de uma 
estratégia contínua de digitali-
zação. “A IA vem sendo integra-
da aos sistemas já existentes 
para tornar o trabalho legislati-
vo mais eficiente e acessível ao 
público”, explica.

Além da IA, a Assembleia do 
RN já implantou um sistema 
eletrônico para tramitação de 
projetos de lei, eliminando a 
necessidade de assinaturas físi-
cas e reduzindo drasticamente 
o tempo de aprovação, o Legis 
RH. Antes, um projeto que exi-
gia a assinatura de vários depu-
tados podia levar dias ou sema-
nas para ser formalizado. Agora, 
tudo ocorre de forma digital e 
instantânea.

Essas inovações renderam 

à Assembleia Legislativa do 
RN reconhecimento nacional - 
conquistando por três edições 
seguidas o Prêmio da União 
Nacional dos Legislativos e Le-
gisladores (Unale), na catego-
ria gestão - especialmente pelo 
desenvolvimento de soluções 
como o sistema Legis RH, que 
modernizou os processos ad-
ministrativos da Casa; o e-Legis, 
processo legislativo eletrônico, 
que eliminou o uso de papel e 
acelerou a tramitação de docu-
mentos; e o Legis Video, plata-
forma digital para armazenar e 
disponibilizar vídeos da produ-
ção legislativa com uso de IA, 
além do plenário digital, que 
tornou as sessões mais dinâmi-
cas e eficientes.

MODERNIZAÇÃO EM ANDAMENTO 
NA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO RN

Fotos:  João Gilberto
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Mário Sérgio Gurgel, diretor de tecnologia 
da ALRN 

Com uma agenda rica em painéis 
e apresentações, o LegisTech 2025 
será uma oportunidade para apro-
fundar o debate sobre a moderniza-
ção dos parlamentos. Especialistas 
do mundo todo compartilharão suas 
experiências sobre o uso da tecnolo-
gia no legislativo, abordando desde 
inteligência artificial até práticas de 
transparência digital.

Entre os destaques da programa-
ção, está a apresentação dos esfor-
ços de modernização da Assembleia 
Legislativa do RN, que mostrará os 
avanços já implementados e os pró-
ximos passos para a digitalização 
completa da Casa. O evento também 
contará com a participação de repre-
sentantes de parlamentos estrangei-
ros, como a Assembleia Legislativa de 
Ontário (Canadá), o Parlamento He-
lênico (Grécia) e a Conferência Nacio-
nal das Assembleias Legislativas dos 
EUA.

Para a ALRN, sediar um evento 
dessa magnitude consolida seu pro-
tagonismo na modernização legisla-
tiva no Brasil. “Essa conferência será 
um marco. Vamos ter contato com as 
melhores práticas internacionais e, 
ao mesmo tempo, mostrar que o RN 
tem se destacado na transformação 
digital do legislativo”, observa Mário 
Sérgio.

PROGRAMAÇÃO 
E IMPACTO DO 
‘LEGISTECH: 
MODERNIZAÇÃO 
DOS PARLAMENTOS 
SUBNACIONAIS’

Fotos: : João Gilberto 

24 DE ABRIL DE 2025

08:30 - 09:00: Registro e fo-
tografia oficial

09:00 - 09:30: Sessão de 
abertura
Ezequiel Ferreira – Presidente 
da Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte
Augusto Viveiros – Diretor-Ge-
ral da Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte
Luís Kimaid – Diretor Executivo 
da Bússola Tech

09:30 - 11:00: Painel de dis-
cussão: O que significa ser 
um Legislativo moderno na 
era das novas tecnologias?
Luís Kimaid – Diretor Executivo 
da Bússola Tech (moderador)
Augusto Viveiros – Diretor-Ge-
ral da Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte
Roberto Eberhardt – CIO da 
Assembleia Legislativa de On-
tário, Canadá
Andy Beattie – Conselheiro 
Legislativo Chefe na Escócia, 
Reino Unido
Bernice Watson – Assistente 
de Secretário da Assembleia 
Legislativa de Queensland, 
Austrália
Jonathan Ruckert – CEO da 
NovaWorks Austrália

11:00 - 11:30: Intervalo para 
café

11:30 - 12:15: Apresentação 
dos esforços de moderniza-
ção da Assembleia Legislati-
va do Rio Grande do Norte
Mário Sérgio Gurgel – Diretor 
de Tecnologia da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do 
Norte

12:15 - 13:15: Intervalo para 
almoço

13:15 - 14:00: Apresentação 
dos esforços de moderniza-
ção da Assembleia Legislati-
va de Ontário, Canadá
Roberto Eberhardt – CIO da 
Assembleia Legislativa de On-
tário, Canadá

14:00 - 14:45: Apresentação 
do projeto Comparative Print 
Suite da Câmara dos Repre-
sentantes dos EUA
Wade Ballou – Conselheiro 
Legislativo da Câmara dos 
Representantes dos EUA (apo-
sentado)

14:45 - 15:15: Intervalo para 
café

15:15 - 16:00: Apresentação do 
livro “Inteligência Artificial nos 
Serviços Legislativos: Prin-

cípios para Implementação 
Eficaz”
Luís Kimaid – Diretor Executivo 
da Bússola Tech

16:00 - 16:45: Apresentação 
dos esforços de moderniza-
ção da Conferência Nacional 
das Assembleias Legislativas 
dos EUA
William Clark – Principal do 
programa da Conferência Na-
cional das Assembleias Legis-
lativas

16:45 - 17:30: Apresentação 
dos esforços de moderni-
zação do Parlamento Pro-
vincial do Cabo Ocidental, 
África do Sul
Romeo Adams – Secretário do 
Parlamento Provincial do Cabo 
Ocidental, África do Sul  
Achmat Patience – Oficial de 
relações interparlamentares 
do Parlamento Provincial do 
Cabo Ocidental, África do Sul

17:30 - 18:15: Apresentação 
sobre o uso eficaz da Inteli-
gência Artificial na Redação 
Legislativa
Grant Vergottini – CEO da 
Xcential Legislative Technolo-
gies

18:15 - 19:00: Apresentação 
dos esforços de moderniza-
ção da Legislatura de Bue-
nos Aires
Ornella Vanzillotta – Diretora 
de Relações Internacionais e 
Cooperação da Legislatura de 
Buenos Aires

25 DE ABRIL DE 2025  

09:00 - 10:30: painel de dis-
cussão: Desafios para a 
implementação de novas 
tecnologias nos serviços 
legislativos
Luís Kimaid – Diretor Execu-
tivo da Bússola Tech (mode-
rador)
William Clark – Principal do 
Programa da Conferência Na-
cional das Assembleias Legis-
lativas dos EUA
Mário Sérgio Gurgel – Diretor 
de Tecnologia da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do 
Norte, Brasil
Fotis Fitsilis – Diretor de Do-
cumentação do Parlamento 
Helênico  
Grant Vergottini – CEO da 
Xcential Legislative Technolo-
gies

10:30 - 11:00: Intervalo para 
café

11:00 - 11:45: Apresentação 
sobre as possibilidades da 
Inteligência Artificial Gene-

rativa nos Parlamentos
Jonathan Ruckert – CEO da 
NovaWorks Austrália

11:45 - 12:30: Apresentação 
sobre pesquisa acadêmica 
no campo da Inteligência 
Artificial nos Parlamentos
Fotis Fitsilis – Diretor de Do-
cumentação do Parlamento 
Helênico

12:30 - 13:30: Intervalo para 
almoço

13:30 - 14:15: Apresentação 
dos esforços de moderniza-
ção do Parlamento de Que-
ensland, Austrália
Bernice Watson – Assistente 
de Secretário da Assembleia 
Legislativa de Queensland, 
Austrália

14:15 - 15:00: Apresentação 
dos esforços de moderniza-
ção do Conselheiro Legislati-
vo da Escócia, Reino Unido
Andy Beattie – Conselheiro 
Legislativo Chefe na Escócia, 
Reino Unido

15:00 - 15:30: Intervalo para 
café

15:30 - 16:15: Apresentação 
dos esforços de moderniza-
ção da Assembleia Legislati-
va de Oregon, EUA
Sean McSpaden – principal 
analista de TI Legislativo da 
Assembleia Legislativa de Ore-
gon, EUA

16:15 - 17:45: Painel de discus-
são sobre preparações pro-
cessuais que os parlamentos 
devem adotar para tecnolo-
gias emergentes
Luís Kimaid – Diretor Executivo 
da Bússola Tech (moderador)
Romeo Adams – Secretário do 
Parlamento Provincial do Cabo 
Ocidental, África do Sul
Wade Ballou – Conselheiro Le-
gislativo da Câmara dos Repre-
sentantes (aposentado)
Juan de Dios Cincunegui – Di-
retor na Universidade Austral 
da Argentina
Sean McSpaden – Principal 
analista de TI legislativo da 
Assembleia Legislativa de Ore-
gon, EUA

17:45 - 18:00: Considerações 
finais
Ezequiel Ferreira – Presidente 
da Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte
Augusto Viveiros – Diretor-Ge-
ral da Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte
Luís Kimaid – Diretor Executivo 
da Bússola Tech

PROGRAMAÇÃO
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A DEPUTADA CRISTIANE DANTAS (SDD) FEZ PRONUNCIAMENTO SOBRE O DIREITO DAS MÃES QUE QUEREM ENTREGAR FILHO PARA ADOÇÃO

O assunto ganhou repercussão após uma recém-nascida ser encontrada em uma caixa de papelão na cidade de São josé de Mipibu, na Grande Natal 

Na última semana, uma 
bebê recém-nascida, ainda 
com cordão umbilical, foi en-
contrada abandonada na ma-
nhã desta quarta-feira (2) den-
tro de uma caixa de papelão 
próximo a um lixão na cidade 
de São José de Mipibu, na Gran-
de Natal.  A bebê foi encontrada 
por estudantes que passavam 
pelo local, que avisaram a uma 
mulher da região - ela acionou 
a polícia. A bebê estava coberta 
com lençóis. Os policiais milita-
res fizeram o resgate da bebê e 
a conduziram diretamente para 
a UPA para atendimento.

Diante desse episódio e tan-
tos outros similares, a deputa-
da estadual Cristiane Dantas 
(SDD) fez um pronunciamento 
na Assembleia Legislativa para 
repercutir a notícia e chamou a 
atenção para a importância da 
adoção legal, destacando a Lei 
10.725/2020, de sua autoria, que 
determina a afixação de placas 
informativas em unidades de 
saúde e órgãos públicos, orien-
tando mulheres sobre o direito 
de entregar um filho para ado-
ção de forma legal e sigilosa.

“Precisamos deixar claro 
para todas as mulheres que de-

sejam entregar seus filhos para 
adoção que isso não é crime, 
mas o abandono sim é crime. 
O encaminhamento legal é fei-
to de forma sigilosa, com apoio 
profissional e garantindo a se-
gurança da criança”, enfatizou 
a deputada.

A legislação prevê que as pla-
cas informativas sejam fixadas 
em locais de fácil visualização, 
como maternidades, unidades 
de saúde, órgãos da administra-
ção pública, tribunais, Defenso-
ria Pública e Ministério Público. 
O material contém a seguinte 
mensagem: Abandono é crime, 

adoção legal é um direito.
“A gestante ou a mãe que en-

tregar o filho para adoção não 
comete crime. Procure a Vara 
de Infância e Juventude da sua 
Comarca. Além de legal, o pro-
cedimento é sigiloso”, reforçou 
Cristiane Dantas.

A deputada explicou que, 
além da fixação das placas, os 
profissionais de saúde são trei-
nados para orientar as mães 
que desejam entregar seus fi-
lhos para adoção de forma le-
gal, garantindo que o processo 
ocorra com segurança e acom-
panhamento adequado.

Adoção legal é tema em destaque 
na Assembleia Legislativa

Foto:Freepik



SEGUNDA-FEIRA, 7 de abril de 2025INFORME PUBLICITÁRIO LEGISLATIVONOTÍCIAS
E S P E C I A L

5

A deputada reforçou a im-
portância do cumprimen-
to da lei, ressaltando que as 
placas devem estar presen-
tes desde os locais onde é 
feito o pré-natal até as ma-
ternidades, garantindo que 
as mulheres tenham acesso 
à informação desde o início 
da gestação.

“O encaminhamento legal 
existe, e a mãe que não dese-
ja ou não pode ficar com seu 
filho tem esse direito asse-
gurado. Mas é fundamental 
que a lei seja cumprida, para 
que situações como essa, de 
abandono em locais inapro-
priados, não aconteçam. A 
criança de ontem poderia ter 
morrido”, alertou.

A lei ainda prevê que as 
placas informativas previstas 
devem conter o endereço e 
telefone atualizados da Vara 
de Infância e Juventude da 
Comarca ou Foro Regional.

CUMPRIMENTO DA LEI 10.725/2020 É ESSENCIAL

Lei determina a afixação de placas em unidades de saúde informando sobre a entrega legal de filho para adoção

“
PRECISAMOS 

DEIXAR CLARO 
PARA TODAS 

AS MULHERES 
QUE DESEJAM 

ENTREGAR SEUS 
FILHOS PARA 

ADOÇÃO QUE ISSO 
NÃO É CRIME, MAS 

O ABANDONO SIM É 
CRIME.

CRISTIANE DANTAS, DEPUTA-
DA ESTADUAL

Foto: Freepik

Foto: João Gilberto



SEGUNDA-FEIRA, 7 de abril de 2025 INFORME PUBLICITÁRIOLEGISLATIVONOTÍCIAS
E S P E C I A L

6

MEMORIAL DO LEGISLATIVO POTIGUAR PROMOVEU DEBATE SOBRE A TRAJETÓRIA E HISTÓRIA DA CURRAISNOVENSE MARIA DO CÉU FERNANDES

O Memorial do Legis-
lativo Potiguar deu iní-
cio a um projeto ímpar 
de resgate da história 
do Rio Grande do Norte, 
seus acontecimentos e 
personagens marcantes. 
O “Memória Potiguar” 
será composto por pelo 
menos 10 eventos que 
ocorrerão até dezembro 
deste ano e contará com 
publicações palestras e 
rodas de conversa.

A primeira edição 
ocorreu dia 31 de mar-
ço e escolheu para ho-
menagear uma mulher 
potiguar à frente de seu 
tempo e que marcou a 
história do Brasil ao se 
tornar a primeira depu-
tada estadual eleita no 
país, a curraisnovense 
Maria do Céu Fernandes 
(1910-2001). 

Para participar da 
roda de conversa que 
marcou a abertura do 
Memória Potiguar foram 
convidadas a deputada 
estadual Cristiane Dan-
tas (Solidariedade), a ju-
rista e escritora Adriana 
Magalhães e a filha de 
Maria do Céu Fernandes, 
Olindina Fernandes. 

Essa composição pro-
porcionou aos presentes 
terem ideia da impor-
tância da ex-parlamen-
tar para os dias de hoje; 
a relevância de sua con-
quista em 1934; e ainda 
aspectos pessoais de sua 
personalidade. 

O debate foi mediado 
pela jornalista Hilneth 
Correia e teve transmis-
são ao vivo promovida 
pela Diretoria de Comu-
nicação Social da Assem-
bleia, que tem à frente a 
jornalista Marília Rocha. 
O evento também con-
tou com amigos, admi-

Projeto Memória Potiguar inicia com 
homenagem à 1ª deputada estadual do 
Brasil, a potiguar Maria do Céu Fernandes

Fotos:  João Gilberto

Primeira edição do Memória Potiguar homenageou a ex-deputada Maria do Céu Fernandes (1910-2001)

radores e outros paren-
tes da ex-deputada.  

A deputada Cristiane 
Dantas iniciou a conver-
sa exaltando a impor-
tância de Maria do Céu 
Fernandes para que as 
mulheres tenham con-
quistado espaço nos 
parlamentos brasileiros. 

“Em 1934, já era uma 
mulher à frente do seu 
tempo. Uma jovem, mui-
to jovem, com 24 anos, se 
elegeu deputada por sua 
vontade, abrindo cami-
nhos para que nós, hoje, 
estejamos aqui. Na sua 
época, apenas ela, mu-
lher, participando de um 
partido popular onde os 
demais eleitos, todos ho-
mens, e ela sempre de 

cabeça erguida, corajo-
sa, destemida e fazendo 
aí toda a diferença, in-
clusive sendo a cabeça 
pensante na hora que foi 
necessário mover, retirar 
os seus colegas de parti-
do para que pudessem 
proteger”, disse.

E complementou: “Re-
almente é uma mulher 
que merece todo louvor 
porque ela veio para fazer 
história”. A deputada se 
refere ao fato de que na 
época da eleição, antes 
da posse, Maria do Céu 
Fernandes coordenou 
uma retirada dos depu-
tados de seu para a Pa-
raíba devido ao clima vio-
lento da eleição. Mostra 
do clima que envolveu a 

eleição é a fotografia de 
Maria do Céu entrando 
na Assembleia do RN es-
coltada pela polícia.

A jurista Adriana Ma-
galhães, que escreveu 
“As mulheres e os es-
paços de poder no Rio 
Grande do Norte - Com-
pilados do Judiciário, 
Executivo e Legislativo” 
lembrou como foi a pes-
quisa para poder produ-
zir a obra e como esse 
trabalho lhe deu opor-
tunidade de se debruçar 
sobre a história de Maria 
do Céu Fernandes. 

“E tive contato com 
fotos icônicas da depu-
tada Maria do Céu. A foto 
da posse dela com escol-
ta, porque a campanha 

que a fez deputada, que 
ela disputou em 1934, foi 
muito acirrada em todos 
os aspectos, inclusive até 
de violência. Tanto que, 
por iniciativa dela, após 
a eleição, se retiraram 
para Paraíba, todos fo-
ram para João Pessoa, e 
retornaram para posse”, 
contou. 

A escritora destacou 
ainda uma outra ima-
gem que mostra o parla-
mento daquele ano for-
mado e apenas Maria do 
Céu de mulher em meio 
a todos os outros depu-
tados homens. Ela tam-
bém lembrou que a ex-
-deputada foi fundadora 
de um jornal, o Galvanó-
polis, outra iniciativa pio-
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Nascida em 6 de novembro 
de 1910, Maria do Céu Fernan-
des era filha do casal Vivaldo 
Pereira de Araújo e Olindina 
Cortez. Aos 14 anos veio estu-
dar em Natal, onde cursou o 
secundário no Colégio da Ima-
culada Conceição, educandá-
rio dirigido pelas Irmãs Doro-
téias. 

Em 1928 concluiu o Curso 
Técnico do Comércio e voltou a 
residir em Currais Novos, onde 
fundou um colégio e deu aulas 
de francês no seu curso gina-
sial. Além disso, Maria do Céu 
Fernandes criou o jornal “Gal-
vanópolis”, no qual defendia o 
direito das mulheres ao alista-
mento eleitoral. 

Segundo pwesquisa do jor-
nalista João Batista Macha-
do (1943-2021), o movimento 
defendido por ela foi apoiado 
pelo então senador Juvenal La-
martine e isso resultou em lei 
que admitia, no Rio Grande do 
Norte, a inscrição de eleitores 
sem distinção de sexo. 

O resultado disso foi que o 
Rio Grande do Norte tem na 
sua história as duas primeiras 
eleitoras do Brasil e a primeira 
prefeita eleita da América Lati-
na. Na década de 1930, Juvenal 
Lamartine foi deposto da pre-
sidência da Província e foi para 
o exílio. 

Na época Maria do Céu foi 
convidada para se candidatar à 
Assembléia Constituinte Esta-
dual pelo Partido Popular. Sua 
candidatura foi apresentada 

como uma proposta de reno-
vação nos quadros políticos e 
como símbolo das conquistas 
políticas da mulher norte-rio-
-grandense. 

Em 1934, em meio a um cli-
ma muito tenso e violento, ela 
foi eleita. Em 1937, a Assem-
bléia foi fechada. Maria do Céu 
fez oposição ao Estado Novo 
e, na redemocratização, reti-
rou-se das atividades partidá-
rias para se dedicar à família.  
 
Em 1960 passou a residir no 
Rio de Janeiro com o marido, 
o deputado federal Aristófanes 
Fernandes. Em 1965, ao ficar vi-
úva, voltou para o Rio Grande 
do Norte, para administrar os 
bens da família. 

“Maria do Céu enfrentou 
ainda outras tragédias em sua 
vida: a perda de dois filhos, de 
maneira trágica. O primeiro, 
atropelado em Recife, quando 
ela passava férias na praia de 
Boa Viagem; e o segundo, as-
sassinado numa “pensão” da 
Ribeira, quando saiu em defe-
sa de uma mulher que estava 
sendo espancada por um de-
safeto”, conta João Batista Ma-
chado, em artigo. 

Maria do Céu Fernandes era 
irmã do ex-governador Cortez 
Pereira e é mãe do ex-deputa-
do Paulo de Tarso Fernandes. 
Ela faleceu em 9 de maio de 
2021 mas sua trajetória e seu 
legado de luta pelos direitos 
das mulheres resiste e serve de 
exemplo até hoje.

QUEM FOI MARIA DO 
CÉU FERNANDES

neira naquela época. 
“Os escritos dela são den-

sos. Como são profundos, 
que mulher culta e intelectu-
al ela foi. Eu até arrisco dizer 
que, entre as 19 deputadas 
que já passaram pela Assem-
bleia Legislativa, é uma das 
que têm os escritos mais pro-
fícuos, mais densos e mais 
carregados de temas tão re-
levantes”, comentou.

Já a filha de Maria do Céu 
Fernandes, Olindina Fernan-
des trouxe para o Memória 
Potiguar as lembranças da 
personalidade da ex-parla-
mentar. Ela contou que sua 
mãe tinha uma personalida-
de muito forte e que isso tor-
nou difícil a relação das duas 
durante a adolescência.

Depois, na idade adul-
ta, as duas se entenderam, 
cada uma respeitando o jeito 
de ser da outra. Nos últimos 
anos de Maria do Céu, mãe e 
filha estabeleceram inclusive 
uma rotina diária de convívio 
e afeto. 

A filha contou inclusive 
como era sua mãe quando 
era estudante em Natal e ia 
de férias para Currais Novos. 
“Ela contava que, quando 
chegava, usava calça compri-
da, colete, uma piteira e arru-
mava um cavalo, ela queria 
um cavalo bem bonito, para 
andar por Currais Novos”, 
contou. 

“Eu dizia: ‘mas você queria 
chocar, pelo amor de Deus! 
Como é que você fazia um 
negócio desses?’ Ela dizia: 
‘Eu queria. Eu queria ir à fren-
te. Eu não queria me vestir 
tradicionalmente, eu queria 
uma coisa para a frente”, re-
cordou.

Diante dos relatos, Cristia-
ne Dantas observou que a 
história de vida de Maria do 
Céu Fernandes mostra que 
ela enfrentou diversos desa-
fios e teve perdas marcantes, 
mas isso nunca fez com que 
ela desistisse de lutar pelo 
que acreditava. 

“O relato da filha mostra 
que ela é uma mulher que 
teve perdas, mas que nunca 
baixou a cabeça. Ela foi em 
frente na vida dela. E é muito 
bom ver a resiliência de mu-
lheres, porque obstáculos, 
perdas e motivos para que 
muitas vezes a gente baixe 
a cabeça ou desista dos nos-
sos objetivos sempre aconte-
cem”, afirmou. 

E acrescentou: “Ela foi uma 
mulher à frente do seu tem-
po, que ela fez com que ou-
tras mulheres conhecessem 
a história dela e fosse uma 
inspiração para que hoje se-
jamos aqui na Assembleia 
Legislativa a maior bancada 
feminina, com cinco depu-
tadas. Sozinha ela conseguiu 
mover muitas coisas”. 

Ao final da roda de con-
versa, a diretora-geral da 
Presidência, Dulcinéa Bran-
dão, exaltou o projeto. “A im-
portância desse momento, 
exaltando Maria do Céu Fer-
nandes é exatamente uma 
representação fiel da valora-
ção da Assembleia Legisla-
tiva do Rio Grande do Norte 
pela mulher, pelos direitos”, 
afirmou. 

E complementou, falando 
sobre o Memorial Legislati-
vo: “Este é um momento ím-
par. Como vocês estão vendo 
também, a gestão de Eze-
quiel Ferreira está dando um 
presente, desde dezembro, à 
sociedade potiguar e ao Bra-
sil. A proposta da gestão Eze-
quiel Ferreira é exatamen-
te apresentar toda cultura, 
apresentar toda história le-
gislativa do Estado e do País 
aqui nesse monumento”. 

A primeira edição do pro-
jeto Memória Potiguar con-
tou ainda com a participação 
ainda do diretor-geral da As-
sembleia Legislativa, Augus-
to Viveiros; da diretora de 
Comunicação Institucional 
da ALRN, Marília Rocha; e do 
chefe da divisão do Memorial 
Legislativo, Aluísio Lacerda.

Aponte a câmera e assista a pri-
meira edição do projeto Memória 
Potiguar, com transmissão ao vivo 
promovida pela Diretoria de Comu-
nicação da ALRN.
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HÁ QUASE UMA DÉCADA A CASA DO POVO POTIGUAR INTENSIFICOU A ATUAÇÃO EM FAVOR DAS FAMÍLIAS ATÍPICAS, PAUTAS QUE VÊM 
SENDO FORTALECIDAS AO LONGO DOS ANOS E GANHAM DESTAQUE NESTE MÊS DE CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE O AUTISMO

Durante este mês de abril a 
causa da inclusão ganha um 
destaque em todo o mundo. 
Considerado o Mês Interna-
cional de Conscientização 
sobre Autismo, o Abril Azul 
foi estabelecido pela Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU), e no Rio Grande do 
Norte a Assembleia Legislati-
va não f icaria de fora das dis-
cussões sobre essa pauta tão 
importante para a sociedade. 

A Casa do Povo Potiguar é 
sensível às dif iculdades en-
frentadas pelas pessoas com 
Transtorno do Espectro Autis-
ta (TEA), por isso se destaca 
na defesa dos direitos dessa 

parcela da população. O com-
promisso da ALRN com a de-
fesa de pessoas com TEA já 
se aproxima de uma década, 
e foi iniciado em 2018 com a 
campanha “Autismo: entenda 
o ritmo de cada um”. 

Desde então a atuação do 
Legislativo Potiguar nesse sen-
tido se fortalece a cada ano, e 
neste 2025 o debate está sen-
do ampliado com campanhas 
educativas, audiências públi-
cas e sessões solenes.

“É uma causa que foi abra-
çada por toda a Casa e que 
não somente no Abril Azul, 
mas em todo o ano, estaremos 
atentos para contribuir com o 

esclarecimento à população 
e o apoio às famílias atípicas”, 
destacou o presidente da As-
sembleia, deputado Ezequiel 
Ferreira (PSDB).

Semelhante à campanha 
pioneira de 2018, no ano pas-
sado a Diretoria de Comunica-
ção da ALRN lançou “Capacitis-
mo: Informe-se. Aprenda. Não 
Faça”, com objetivo conscienti-
zar a sociedade sobre a neces-
sidade de promover a inclusão. 

Além de campanhas publi-
citárias e ações permanentes, 
a Assembleia também se mo-
vimenta no sentido legislativo, 
com iniciativas importantes 
sendo apresentadas pelos de-

putados, todas com a intenção 
de fortalecer os direitos e dar 
maior visibilidade à causa das 
pessoas com autismo no Rio 
Grande do Norte.  

Entre as medidas aprova-
das, destacam-se a instituição 
da “Semana de Conscientiza-
ção sobre o Autismo” e a cria-
ção do “Programa Estadual 
de Orientação sobre Autismo 
para profissionais das Áreas 
da Educação e Saúde”. Essas 
ações visam ampliar a capa-
citação de profissionais que 
lidam diretamente com crian-
ças e adultos com TEA, garan-
tindo um atendimento mais 
adequado e inclusivo. 

Assembleia fortalece luta por 
direitos para pessoas com TEA

Uma sessão solene em homenagem ao Dia Mundial de Conscientização do Autismo foi realizada na quinta-feira (3), na ALRN

Foto: Eduardo Maia
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DIA DE CONSCIENTIZAÇÃO 
DO AUTISMO

Foto: Eduardo Maia

Foto: Eduardo Maia 

Foto: Eduardo Maia

Além de propostas legislativas, a ALRN promoveu caminhada de conscientização

Kleber Rodrigues já propôs 21 propostas legislativas dedicadas à inclusão

Ações de fortalecimento da inclusão são intensificadas há cada ano na ALRN

“
“ESSES PROJETOS 

SÃO FRUTO DE 
ESCUTA, DIÁLOGO 
E COMPROMISSO 
COM AS FAMÍLIAS 
E PESSOAS COM 

AUTISMO. AVANÇAR 
NAS POLÍTICAS 
PÚBLICAS DE 

INCLUSÃO É UMA 
MISSÃO QUE 

CARREGO COM 
RESPONSABILIDADE 

E AFETO

KLEBER RODRIGUES

No último dia 2 de 
abril, Dia Mundial de 
Conscientização do Au-
tismo, o assunto foi des-
taque no plenário da 
Casa durante a sessão 
ordinária. O deputado 
Neilton Diógenes (PP) 
lembrou que a criação 
da Lei 11.913 de 2024, 
instituiu o Programa 
Estadual de Pré-natal e 
Pós-parto para Gestan-
tes com TEA. 

Um dos parlamenta-
res com atuação des-
tacada nesse tema é o 
deputado Kleber Ro-
drigues (PSDB), que já 
totaliza 21 propostas 
legislativas dedicadas 
à causa da inclusão. 

Ele foi o propositor da 
proposta que institui o 
TEA MAP RN, o Mapa 
Estadual de Inclusão, 
que consiste em uma 
plataforma digital gra-
tuita que vai reunir in-
formações sobre locais, 
serviços e profissionais 
acessíveis para pessoas 
com autismo. 

“Esses projetos são 
fruto de escuta, di-
álogo e compromis-
so com as famílias e 
pessoas com autismo. 
Avançar nas políticas 
públicas de inclusão é 
uma missão que car-
rego com responsabi-
lidade e afeto”, desta-
cou Kleber Rodrigues. 
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ALRN DIVULGARÁ A CAMPANHA “DECLARE SOLIDARIEDADE, MULTIPLIQUE O BEM”, EM QUE CONTRIBUINTES PODEM DOAR ATÉ 6% DO IMPOSTO

A Assembleia Legis-
lativa do Rio Grande do 
Norte (ALRN) através da 
união de duas Frentes 
Parlamentares, a Frente 
Parlamentar da Crian-
ça e do Adolescente e 
a Frente do Idoso, está 
com uma campanha 
para incentivar os con-
tribuintes potiguares 
a destinarem parte do 
seu Imposto de Renda 
para os fundos da infân-

cia e da adolescência 
e da pessoa idosa. Os 
deputados Adjuto Dias 
(MDB), Hermano Morais 
(PV) e Ubaldo Fernandes 
(PSDB), que integram as 
Frentes Parlamentares, 
vão conduzir a campa-
nha institucional do Le-
gislativo. 

A campanha “Declare 
solidariedade, multipli-
que o bem”, vai ser divul-
gada em todo o Estado 

a fim de incentivar aos 
contribuintes a doação 
de parte do Imposto de 
Renda para os Fundos. 
Essa doação tanto pode 
ser por parte de quem 
tem imposto a pagar, 
quanto aos que vão ser 
restituídos. 

O deputado Herma-
no Morais promoveu, 
no mês de março, uma 
audiência pública para 
detalhar a possibilidade 

dessas doações. 
“O valor é calculado 

pelo próprio sistema 
da Receita Federal, e o 
contribuinte não pagará 
nada a mais de imposto 
nem terá sua restituição 
reduzida”, explicou Her-
mano Morais. 

O percentual é de 
até 6%, sendo metade 
para cada Fundo. Essa 
destinação é um ato de 
solidariedade que não 

gera custos adicionais ao 
contribuinte e tem um 
impacto significativo na 
vida de crianças, adoles-
centes e pessoas idosas 
em situação de vulnera-
bilidade social.

No momento do pre-
enchimento da declara-
ção do Imposto de Ren-
da, o contribuinte pode 
destinar até 3% do im-
posto devido para cada 
Fundo, totalizando um 

Legislativo incentiva doação 
do IRPF aos Fundos da 
Infância e da Pessoa Idosa

Foto: Freepik

Valores doados serão repassados diretamenta da Receita Federal para fundos municipais e estaduais, garantindo transparência e segurança
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Foto:  João Gilberto 

Adjuto Dias solicitou a criação de uma campanha publicitária para divulgar o assunto

O deputado Ubaldo Fernandes defende a doação como um “ato solidário aos idosos do estado”

Hermano Morais promoveu audiência pública para explicar a doação de até 6% do IRPF 

percentual máximo de 6%. O va-
lor é repassado diretamente da 
Receita Federal para os fundos 
municipais e estaduais, garantin-
do transparência e segurança na 
aplicação dos recursos. 

O prazo para envio da declara-
ção é 30 de maio de 2025. Deve 
declarar quem recebeu rendi-
mentos tributáveis acima de R$ 
33.888 em 2024 deve declarar. 
Rendimentos isentos ou com tri-
butação exclusiva acima de R$ 
200 mil também geram obriga-
ção, assim como bens somando 
mais de R$ 800 mil em 31 de de-
zembro de 2024. 

Quem não entregar a declara-
ção dentro do prazo fixado está 
sujeito a uma multa, que varia 
de um valor mínimo de R$ 165,74 
até um montante máximo, que 
corresponde a 20% do imposto 
devido. Segundo a Receita Fede-
ral,  mais de 469 mil pessoas de-
vem declarar Imposto de Renda 
no Rio Grande do Norte. Ao todo, 
estão previstas 469.194 declara-
ções no Estado. O número é 6,9% 
maior que o registrado em 2024, 
com 438.968 declarações.

Os recursos arrecadados são 
geridos pelos Conselhos Munici-
pais e Estaduais da Pessoa Idosa e 
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente, ligados à administração 
pública, que abre editais através 
dos órgãos responsáveis para di-
recionar os valores a projetos so-
ciais, garantindo que os recursos 
sejam aplicados de forma trans-
parente e eficaz para fortalecer 
as políticas públicas e atender as 
demandas desses públicos-alvo.

Para participar, o contribuinte 
deve utilizar o modelo comple-
to da declaração do Imposto de 
Renda e selecionar a opção “Doa-
ções Diretamente na Declaração” 
no programa da Receita Federal. 
Basta clicar no botão “Novo” e es-
colher o fundo para o qual deseja 
destinar parte do imposto devido. 

O próprio sistema calcula au-
tomaticamente o limite de doa-
ção, gerando um Documento de 
Arrecadação de Receitas Federais 
(DARF) correspondente ao va-
lor destinado. O pagamento do 
DARF deve ser realizado dentro 
do prazo estabelecido pela Re-
ceita Federal. Caso o contribuin-
te opte por doar para ambos os 
fundos, serão gerados dois DAR-
Fs distintos. Essa operação não 
interfere em outras deduções da 
declaração e não altera o valor fi-
nal do imposto devido ou a resti-
tuir.

Foto:  João Gilberto 

Foto:  João Gilberto 



SEGUNDA-FEIRA, 7 de abril de 2025 INFORME PUBLICITÁRIOLEGISLATIVONOTÍCIAS
E S P E C I A L

12

Entre as ações oferecidas está a emissão de documentos 

A PRÓXIMA EDIÇÃO DO PROJETO BENEFICIARÁ A POPULAÇÃO DE JOÃO CÂMARA, NESTA SEGUNDA E TERÇA-FEIRA 

Com a finalidade de 
prestar serviços essen-
ciais e de qualidade à 
população norte-rio-
-grandense, a 14ª edição 
do projeto “Assembleia e 
Você” já tem data e local 
definidos: nesta segun-
da e terça, 7 e 8 de abril, 
das 8h às 17h, o progra-
ma desembarca em 
João Câmara, região do 
Litoral Norte Potiguar, 
oferecendo atividades 
nas áreas Social, de Edu-
cação, Saúde e Direito.

Segundo o diretor de 
Políticas Complemen-
tares da Assembleia Le-
gislativa, Ricardo Fonse-
ca, o projeto é voltado, 
principalmente, aos ci-

dadãos em situação de 
vulnerabilidade social. 
“Daí a importância de os 
municípios terem uma 
parceria com o Legisla-
tivo, já que oferecemos 
diversos serviços e te-
mos acesso ao Cadastro 
Único do Governo Fede-
ral. Assim, os morado-
res podem obter quase 
todos os documentos 
e certidões pessoais, e 
isso faz a diferença para 
qualquer cidadão”, res-
salta ele.

O diretor acrescen-
ta que a edição se trata 
de um pedido direto do 
presidente da ALRN, de-
putado Ezequiel Ferreira 
(PSDB). “Essa prestação 

de serviços aos menos 
favorecidos mostra que 
a Casa Legislativa exerce 
também o seu papel de 
cidadania dentro do RN. 
Que os trabalhos execu-
tados internamente se-
jam levados às pessoas 
mais vulneráveis, com 
atendimento humaniza-
do e qualificado. 

Na edição de João 
Câmara, o setor de Saú-
de ofertará atendimen-
tos de Clínica Geral, 
Neurologia, Cardiologia, 
Ginecologia, Urologia, 
Pediatria, Ortopedia, 
Fonoaudiologia, Far-
macêutica, Nutrição e 
Odontologia, realizan-
do primeiro as triagens, 

“Assembleia e Você” leva 
cidadania e serviços essenciais 
ao interior do estado

Fotos:  João Gilberto

O projeto oferece serviços em variadas áreas, entre ela a saúde, que terá atendimentos odontológicos e de diversas outras especialidades

Foto:  Eduardo Maia
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O projeto “Assembleia 
e Você” é uma iniciativa 
itinerante da Assembleia 
Legislativa do Rio Gran-
de do Norte (ALRN) que 
leva diversos serviços es-
senciais diretamente à 
população do interior do 
estado através de muti-
rões. A iniciativa se desta-
ca por estabelecer parce-

rias com órgãos públicos 
e o Poder Executivo, am-
pliando seu alcance e 
impacto na promoção 
de direitos e no atendi-
mento às necessidades 
da comunidade.

A ação demonstra o 
compromisso da ALRN 
em ir além de sua fun-
ção legislativa tradicio-

nal, atuando como um 
agente de cidadania e 
bem-estar social. O reco-
nhecimento da relevân-
cia do projeto é eviden-
ciado pela conquista, 
em 2023, do Prêmio 
“Assembleia Cidadã” da 
União Nacional dos Le-
gisladores e Legislativos 
Estaduais (Unale).

A ação vai oferecer atendimento em mais de dez especialdades médicas diferentes 

O projeto atende, principalmente, cidadãos em situação de vulnerabilidade social

tanto nos adultos quan-
to nas crianças. Na área 
da Educação, contará 
com uma exposição do 
Corpo de Bombeiros do 
RN, educação de trânsi-
to (com o Detran-RN e 
a PRF) e educação am-
biental, além de apre-
sentações culturais e 
atividades recreativas, 
como pinturas e jogos 
diversos. Também estará 
presente o “Projeto Inte-
gra”, da Escola do Legis-
lativo da Câmara de Ve-
readores do município.

No que diz respeito às 
ações sociais, os morado-
res receberão os serviços 
de confecção de Cartei-
ra de Identidade e CPF; 
orientação para Carteira 
de Trabalho (com o Sis-
tema Nacional de Em-
pregos – SINE/RN); 2ª via 
de certidões civis (ANO-
REG/RN - Associação dos 
Notários e Registrado-
res do RN); tarifa social 
e outros serviços, com a 
CAERN; e ainda corte de 
cabelo, barbearia, desig-
ner de sobrancelha e es-
maltação.

No campo do Direito, 
a população poderá re-
alizar consultas ao Sera-
sa e tirar dúvidas sobre 
Direito do Consumidor. 
Além disso, a Procurado-
ria da Mulher da Assem-
bleia Legislativa do RN 
(ProMulher) vai orientar 
a Câmara Municipal na 
implementação da Pro-
Mulher na cidade.

As atividades acon-
tecerão na Rua João 
Monteiro de França, em 
frente à Escola Municipal 
Professor João Cícero Va-
rela, com entrada gratui-
ta para toda a população.

“ESSA PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS 

MOSTRA QUE A ALRN 
EXERCE TAMBÉM 
O SEU PAPEL DE 

CIDADANIA DENTRO 
DO RN.

RICARDO FONSECA, DIRETOR DE 
POLÍTICAS COMPLEMENTARES

Fotos:  Eduardo Maia

A ALRN MAIS PERTO DO CIDADÃO

Após a edição de João 
Câmara, o projeto “As-
sembleia e Você” seguirá 
para Currais Novos, nos 
dias 23 e 24 de abril, dan-
do continuidade à sua 
missão de levar serviços 
essenciais e cidadania a 
todas as regiões do Rio 
Grande do Norte.

Próxima parada: 
Currais Novos
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PENSADO PARA FORTALECER A DIVULGAÇÃO DOS TRABALHOS LEGISLATIVOS, O CONTEÚDO DO PROGRAMA ESTÁ DISPONÍVEL EM 
PLATAFORMAS DIGITAIS GRATUITAS COMO O YOUTUBE E NAS PRINCIPAIS PLATAFORMAS DE PODCAST 

ALRN lança segunda temporada 
do podcast PodLegislar 

A deputada Cristiane Dantas (SDD) foi a convidada da reestreia do podcast, e mostrou as ações da Procuradoria da Mulher

A rotina do legislativo po-
tiguar volta a ser apresenta-
da no podcast PodLegislar, 
mostrando os bastidores do 
trabalho dos servidores da 
Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte (ALRN). O 
Primeiro episódio da segunda 
temporada foi ao ar na última 
quinta-feira (3) mostrando 
o funcionamento da Procu-
radoria da Mulher e nos pró-
ximos episódios vai exibir as 
ações das Comissões Perma-
nentes da Casa. 

Durante o episódio, a de-
putada Cristiane Dantas des-
tacou o esforço da ProMulher, 
criada em 2020 e instalada 
em 2023, que já presta servi-
ços relevantes e se tornou re-
ferência na defesa dos direi-
tos das mulheres no estado. 
“Agora temos dado ênfase na 
interiorização dessas Procura-
dorias nos legislativos muni-
cipais, porque é no município 
onde tudo acontece”, af irmou 
a deputada.

“Em todo o País ainda é 

pouco conhecido os detalhes 
do trabalho desenvolvido nas 
Casas Legislativas. A questão 
é cultural e ultrapassa os limi-
tes da Gestão Pública. Mas uti-
lizando uma linguagem fácil 
e próxima do público estamos 
buscando o contato direto 
com a sociedade. A primei-
ra temporada do PodLegislar 
funcionou muito bem. E pode 
ser acessada no YouTube. As-
sim como a segunda tempo-
rada que vai detalhar o que 
cada Comissão permanente 

trata e produz”, explicou Eze-
quiel Ferreira, presidente da 
Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Norte.

São seis as Comissões Per-
manentes da ALRN: Comissão 
de Constituição, Justiça e Re-
dação; Comissão de Finanças 
e Fiscalização; Comissão de 
Administração, Serviços Pú-
blicos, Trabalho e Segurança 
Pública; Comissão de Saúde; 
Comissão de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, Desenvolvi-
mento socioeconômico, Meio 
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Ambiente e Turismo; e, Co-
missão de Defesa do Consu-
midor dos Direitos Humanos 
e Cidadania.

O papel da comissão per-
manente na Assembleia Le-
gislativa é crucial para o pro-
cesso legislativo. Elas são 
responsáveis por analisar e 
dar parecer sobre projetos de 
lei e outras proposições, den-
tro de suas áreas temáticas 
específ icas. Isso inclui analisar 
a constitucionalidade e lega-
lidade das propostas, propor 
emendas e elaborar relató-
rios que orientam o plenário 
na decisão f inal. As comissões 
permanentes também po-
dem realizar audiências pú-
blicas, convocar autoridades 
e produzir estudos para apro-
fundar o conhecimento sobre 
os temas em debate, contri-
buindo para uma legislação 
mais informada e ef icaz. 

O podcast faz parte das 

ações do Planejamento Estra-
tégico e é operacionalizado 
pela Diretoria de Comunica-
ção, além de mobilizar as re-
des sociais com exibição pelo 
YouTube, no canal assem-
bleialegislativadorn.

“Essa é mais uma ação de 
transparência e para que a po-
pulação consiga acompanhar 
mais de perto o trabalho e as 
ações dos deputados estadu-
ais e do corpo de servidores 
do legislativo”, disse Marília 
Rocha, diretora de Comunica-
ção da ALRN.

A segunda temporada do 
PodLegislar é apresentada, 
também, pelos servidores e 
jornalistas da Casa que atuam 
na Diretoria de Comunicação, 
Gerlane Lima e Alexandre Mu-
latinho. Ambos têm experiên-
cia em rádio, tv e assessoria, 
com o diferencial de estarem 
a frente de projetos de comu-
nicação no Legislativo, atu-

ando na ALRN há quase uma 
década. 

“Estamos felizes em fazer 
parte desse projeto que visa 
ampliar as ações de comuni-
cação interna e dar visibili-
dade ao que vem sendo feito 
na Assembleia”, destaca Ger-
lane Lima, coordenadora de 
Comunicação Institucional e 
apresentadora de programa 
diário de rádio. 

Ex-secretário estadual de 
Comunicação e atual coorde-
nador de Imprensa e Divul-
gação, Alexandre Mulatinho 
argumenta o papel da trans-
parência na comunicação pú-
blica. “Somos jornalistas com 
especialização em Gestão Pú-
blica e em Comunicação Pú-
blica, e vamos apresentar a 
nossa expertise no assunto”, 
comenta o jornalista. 

O podcast PodLegislar nas-
ceu em 2023. “O PodLegislar 
é um espaço de diálogo entre 

servidores, deputados estadu-
ais e população, que poderá 
participar de forma interati-
va através das redes sociais da 
Assembleia. Queremos mos-
trar ainda mais o que fazemos 
aqui”, argumenta o diretor-ge-
ral da ALRN, Augusto Viveiros. 

Os parlamentares, presi-
dentes das comissões, terão 
espaço para falarem sobre 
a atuação dos mandatos, os 
projetos em tramitação, as 
audiências públicas e inicia-
tivas em debate na Casa e 
explicar o funcionamento de 
cada uma das comissões. 

Os episódios são exibidos 
às quintas-feiras nas redes so-
ciais e na TV Assembleia (ca-
nal 10.3). A cada quinta-feira, 
20h, um bate-papo diferente. 

O conteúdo também ficará 
disponível no site (al.rn.leg.br) 
e c e nas redes sociais   @as-
sembleiarn.




